

# 神戈陵を渡る風2

令和4年度 川辺高校 校長通信 第084号(通算)

令和5年1月10日(火)発行

## 明けまして おめでとうございます

新しい年を迎え、本日から3学期の授業(実力考査)が始まります。また、週末の土曜日からは大学入学共通テストとなります。受験する3年生は、今までの努力を信じて最後まで粘り強く頑張りましょう。1・2年生は、進研模試があります。3年生の真剣勝負に合わせて、ともに頑張りましょう。いま成すべき事に集中して、一つ一つのことに熱中できるように心掛けて過ごしたいものです。

### 三学期始業式 式辞より

令和5年1月10日(火)

#### 【夢を叶えるために大切なこと】

ふわっとした夢、  
まだ中身が入っていない夢を、  
「考えわくわくする夢」  
「行動を後押ししてくれる夢」  
に進化させること。

自分の目指すものが  
明確になれば、  
今やることも  
明確になって  
日々一歩ずつ進んでいける。

#### 『努力の色々』

努力して結果が  
出ると**自信**になる。  
努力せず結果が  
出ないと**後悔**が残る。  
努力して結果が  
出ないとしても  
**経験**が残る。  
中途半端にやると  
**他人のマネ**になる。  
とことんやると  
**他人がマネできない**  
**もの**になる。

### クリスマスコンサート

令和4年12月25日(日)

川辺の小・中・高校の吹奏楽部が一堂に会してクリスマスコンサートが開催されました。今回は、音楽部のOB・OGや指導者に加え吹上ウインドユーザーズのメンバーにも賛助出演を得て、コンサートを成功に導くことができました。大勢での演奏は、迫力があり、素晴らしい演奏会でした。その時の写真を紹介します。



小・中・高のそれぞれの単独演奏



福田先生のVnによる情熱大陸(高校)

# 1月のいろ #にっぽんのいろ

銀朱 ぎんしゆ



## 銀朱 (ぎんしゆ)

太陽や炎の色を連想させるような黄みのある鮮やかな赤色です。その鮮烈さから、古くから神聖視されるものに使われてきました。五重塔や金堂などは今もまばゆい朱に染まっています。みなぎるエネルギーを感じますね。

鉄紺 てつこん



## 鉄紺 (てつこん)

少し緑を帯びた暗い青色からは、重厚感が漂います。藍染を繰り返してできる「紫を帯びた紺」と区別するために、鉄紺と呼ばれるようになりました。鉄のようなたくましい質感と藍色の物静かな色合いが魅力を高めています。

黄支子色 きくちなし



## 黄支子 (きくちなし)

「支子」とも書くクちなシは古くから、衣類や食べ物の染色に使われてきました。色名として定着したのは平安時代以降で、特にクちなシだけで染めたものを黄支子と呼んでいます。優しくも、芯のある黄色が上品で華やかですね。

# かごしま”職”の魅力発見プロジェクト

令和4年12月21日(水)

2年生が、リバーバンクの末吉剛士氏を講師としてお招きし、「鹿児島で働くことや暮らすこと」について意識を醸成するヒントを学ぶ講演会が開催されました。「地元で働き、生活することの魅力」を聞き、これからの人生設計に役立てて欲しいです。



## 突然 QUIZ (クイズ) 第九弾

【問題】場所アから場所エまで一本道がある。途中に場所イと場所ウがあり、アイ間も、イウ間も、ウエ間も、それぞれの距離は60kmである。ある車は、アとイの間を時速10kmで走り、イとウの間を時速20kmで走り、ウとエの間を時速30kmで走る。このときの平均速度は時速いくらか？



## 【QUIZ】

A君は、次のように考えた。

「時速10kmと時速20kmと時速30kmの平均は時速20kmなので、車が場所アから場所エまで走行するときの平均速度は時速20kmになる」

A君の考えが正しいければ「正しい」と答え、間違っていれば訂正して正しい答えを書きなさい。